



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	3	12/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Pepe Grillo  
pepegrillocronica@gmail.com



## La oposición sigue buscando

La oposición no le encuentra la cuadratura al círculo, pero sigue intentando. Una vez que la alianza “Va por México” se inmoló en nombre de la impunidad, algunos de sus promotores están ahora detrás de “Unidos”, el nuevo intento de sumar fuerzas para el 2024. Sus líneas de acción suenan sensatas: candidatura única de la oposición, método democrático de selección del candidato presidencial, candidaturas de unidad para buscar mayoría en el Congreso. **Son, se asegura, organizaciones de la sociedad civil que tienen el apoyo y la conducción de senadores del Grupo Plural comenzando por Emilio Álvarez Icaza.** En la contienda electoral las organizaciones civiles son relevantes, pero es un juego entre partidos políticos, de manera que para tener fuerza y alguna posibilidad de triunfo “Unidos” tiene que sumar a los partidos, ni modo. Además, tienen que hacerlo rápido. Tienen apenas doce meses para cocinar el acuerdo y buscar la candidatura común, o lo dejan para el 2030.

**El nombre del innombrable**  
El nombre del senador Ricardo Monreal se volvió a escuchar en Palacio Nacional. No lo solo eso, el presidente lo ubicó como posible candidato presidencial Morena para el 2024, algo que muchos pensaron que nunca se atrevería a decir. Se comenta que el apapacho fue fruto del trabajo desplegado por Monreal para pasar en el Senado la iniciativa sobre el Ejército. Parecía una misión imposible pero el zacatecano, que domina el oficio, la sacó adelante. **Claro que por ahora Monreal ocupa el cuarto lugar en la línea de sucesión, después de las corcholatas con-**

**sentidas conocidas por todos, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, pero el mérito es que Ricardo aparezca en la lista.** ¿Qué tan serio es el gesto presidencial? Tal vez no mucho, porque después de nombrar a Monreal también habló de las posibilidades de Fernández Noroña.

**Matrimonio igualitario**  
Una buena noticia llegó del Estado de México. El Congreso local votó a favor del matrimonio igualitario que pone al estado más poblado del país en sintonía con la aspiración de todos los derechos para todos. Se trata de una lucha de dos décadas. Hace veinte años se presentó la primera iniciativa al respecto que hasta ahora prosperó. Se entiende que el tema genere controversia y que haya mucha gente en desacuerdo, pero la figura el matrimonio igualitario ya opera, sin mayores dificultades, en casi todas las entidades federativas y el Edomex no se ha quedado atrás.

**No se olvida que la SCJN tutela la aspiración de dar certeza jurídica a las parejas que resuelvan unir sus vidas legalmente.** De hecho, el ministro presidente Arturo Zaldívar fue de los primeros en saludar desde sus redes sociales la decisión del Congreso mexiquense y pidió contener el avance de los movimientos anti derechos que buscan transformar el miedo en odio.

**La franja de medio pelo**  
Que se puso bueno el sábado poblano, ya que, durante su primer informe como presidenta municipal de Izúcar de Matamoros, Irene Olea, agradeció al gobernador Miguel Barbosa su asistencia, lo



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
CRÓNICA	3	12/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

cual significó un respaldo a su trabajo de alcaldesa. Olea, además de entregar buenas cuentas, denunció los ataques de Melitón Lozano, un “cacique” regional que sabotea su labor con su mayoría de regidores melitonistas en el cabildo, deteniendo los programas de beneficio social. **Ante esto la regidora Socorro Peña Vega subió al presidium a defender a Melitón**

**Lozano, secretario de Educación local y expresidente municipal de Izúcar.** Vega fue abucheada, mientras la regidora melitonista de última hora Blanca Estela Larios, se mostraba consternada al darse cuenta de que los melitonistas la habían embaucado por intereses económicos para votar en el cabildo contra las iniciativas y programas de Irene Olea, favoreciendo ambiciones de medio pelo●